
Giovedì 3 dicembre 2020 ••••• ANNO XVIII - N. 118 ••••••••••••••••••••••• FREE PRESS

PD: “TUTTO VA BENE” MA INTANTO... IL MOVIMENTO VIA PROPONE IVAN GERARDI E ALEX COPPOLA

Marsala: minoranza e maggioranza
alle prese con vecchi e nuovi problemi
Tra gli argomenti della politica che hanno carat-

terizzato queste ultime settimane a Marsala, ci
sono da una parte le vicissitudini interne al

Partito Democratico che ha tenuto la riunione della
sua direzione comunale dalla quale è uscito fuori un
documento distensivo in cui si fa riferimento al rilan-
cio dell'attività dopo la sonora sconfitta subita dalle
amministrative, e dall'altro la mancata domina da
parte del sindaco del nuovo assessore che in tanti da-

vano per certo nella figura dell'ex consigliere comu-
nale Ignazio Chianetta. Nel campo del Pd, pur rinun-
ciando ad uscite ufficiali, sembra che un parte della
direzione non abbia particolarmente gradito le accuse
rivolte ad alcuni esponenti circa la sconfitta. Anzi in
tanti hanno rilanciato addossando agli errori del
gruppo dirigente il tracollo che ha portato alla man-
cata elezione di consiglieri “targati” Pd in Consiglio
comunale. [ ... ]                        ...continua in seconda

LA PRIMA ISOLA ATTIVA NEL POPOLOSO QUARTIERE. I GIORNI E GLI ORARI DEL RITIRO

Via Istria, parte la raccolta mobile Rsu

Preceduta un periodo di ascolto dei residenti
nel popoloso quartiere di via Istria, per ca-
pirne esigenze e difficoltà, il sindaco di

Marsala l'assessore ai servizi e tecnici e funzio-
nari del comune e dell'Energetikambiente, sono
passati alla parte operativa. Sono stati posizionati
in via Istria nei pressi dell'Ufficio per l'Impiego
di Marsala, due mezzi della Energetikambiente
che fungeranno in questo periodo da isola eco-
logica mobile. [ ... ]          ...continua in seconda

Il diritto alle luminarie
CIL ORSIVO

di Vincenzo Figlioli

M
eno luminarie natalizie e più soldi per le
famiglie povere della città. A leggerla
così, sembrerebbe condivisibile la pro-

posta lanciata in questi giorni dai consiglieri co-
munali. Se è vero che la crisi economica degli
ultimi anni aveva già aumentato le diseguaglianze
sociali e territoriali, la pandemia ha dato il colpo
di grazia a tante famiglie che si trovavano poco
sopra la cosiddetta “soglia di povertà”. Dall'ul-
timo rapporto della Caritas, infatti, emerge un ex-
ploit di indigenti, passati in un anno dal 31% al
49%. [ ... ]                          ...continua in seconda
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Sono 2749 i positivi in provincia di Trapani, 13 in meno rispetto alla
giornata di lunedì. Di fatto, si continuano a registrare nuovi contagi
(69) che, però, rispetto alla scorsa settimana sono superati dalle guari-

gioni giornaliere (82). Questa la distribuzione nei 24 Comuni della provincia,
aggiornati al pomeriggio di ieri: Alcamo 371, Buseto Palizzolo 7, Calatafimi
Segesta 11, Campobello di Mazara 37, Castellammare del Golfo 78, Castel-
vetrano 213, Custonaci 32, Erice 106, Favignana 3, Gibellina 15, Marsala

548, Mazara del Vallo 464, Paceco 53, Pantelleria 24, Partanna 58, Poggio-
reale 1, Salaparuta 6, Salemi 37, Santa Ninfa 4, Trapani 562, Valderice 53,
Vita 2, San Vito lo Capo 24, Petrosino 40. Stabile il numero dei deceduti 79,
mentre l’incremento dei guariti porta il totale dall’inizio dell’emergenza a
1748. Si attesta a quota 115 il numero dei pazienti ospedalizzati, di cui 21 in
terapia intensiva e 95 presso i reparti Covid dell’isola. Nelle ultime 24 ore
sono stati effettuati 490 tamponi e 368 test per la ricerca antigene.

Covid 19: nel trapanese più guariti che nuovi contagi
A PETROSINO I POSITIVI SONO 40, A MARSALA SALGONO ANCORA E RAGGIUNGONO QUOTA 548

CONTINUA DALLA PRIMA /1
[ Marsala: minoranza e maggioranza alle prese con

vecchi e nuovi problemi ] - E dire che i Democratici
erano il primo partito uscente per numero di consi-
glieri eletti nella scorsa tornata. Dall'altra parte c'è la
mancata nomina di un assessore che da accordi elet-
torali  dovrebbe essere appannaggio del Movimento
Via, che con tre liste ha sostenuto Massimo Grillo ac-
compagnandolo nella sua corsa verso il Palazzo del
Municipio. Grillo ha mantenuto gli impegni asse-
gnando un assessore  (con la carica di vice sindaco) al
Movimento Progettiamo Marsala. A fare compagnia
a Paolo Ruggieri in giunta anche l'espressione del-

l'Udc, Oreste Alagna e di Fratelli d'Italia Michele Mi-
lazzo che si sono aggiunti ad Antonella Coppola desi-
gnata da Noi Marsalesi e ai due assessori del
movimento di Papania, Michele Gandolfo e Arturo
Galfano. Manca il settimo che appunto tutti davano
per certo che dovesse essere Chianetta, che nel frat-
tempo è stato nominato da Papania come coordinatore
locale del Movimento. Del motivo per cui (se c'è un
motivo...) Chianetta non ricopre la carioca di asses-
sore, non è dato da sapere. Ma a quanto sembra anche
i responsabili locali di Via stanno bypassando la que-
stione e nel corso di una loro riunione hanno rasse-

gnato l'incarico al loro coordinatore comunale e al
Consigliere Ivan Gerardi le loro decisioni. Nel corso
della riunione infatti sono emersi due nomi da pro-
porre al sindaco tra i quali scegliere il nuovo assessore:
Ivan Gerardi e Alessandro Coppola. Con le designa-
zioni in pectore i delegati hanno incontrato Massimo
Grillo nei giorni scorsi, al quale hanno consegnato la
richiesta. Sembra che il sindaco si sia preso qualche
giorno di riflessione. E' orientamento, a quanto sem-
bra, del primo cittadino quello di assegnare l'incarico
ad un esperto (a) di politiche comunitarie. Vedremo
nella prossime ore che cosa uscirà fuori. [ g. d. .b ]

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Via Istria, parte la raccolta mobile Rsu] - Vi si po-
tranno smaltire rifiuti indifferenziati (rsu o secco re-
siduo) e gli ingombranti, incluso il materiale elettrico
ed elettronico (RAEE). Contestualmente, è stata av-
viata la sistemazione del verde pubblico nello stesso
quartiere popolare dove molte aiuole versano in stato
di abbandono, ripulendo anche strade e marciapiedi
dalle sterpaglie. Presenti per l'Energetikambiente An-
drea Aiello (capo area sud Italia) e Biagio Sansica (re-
sponsabile locale della Società), il sindaco Massimo
Grillo e l'assessore Michele Milazzo hanno effettuato

un nuovo sopralluogo per le vie del quartiere. “Ab-
biamo fatto – ci ha detto il sindaco - un ulteriore passo
avanti cominciando proprio da quelle aree con mag-
giore presenze di microdiscariche, facilitando lo
smaltimento di rsu e ingombranti con il punto mobile
di raccolta. Una mano tesa verso i cittadini, la cui col-
laborazione sarà fondamentale per far sì che, assieme,
si apprezzi la bellezza di vivere in una città sempre
più pulita”. In via Istria, il punto mobile di raccolta
rifiuti sarà attivo da lunedì a venerdì dalle ore 14:30
alle ore 19:30; sabato dalle ore 8:30 alle ore 13:30.

“In queste giornate e negli orari indicati, il punto rac-
colta sarà presidiato dagli operatori ecologici – ha sot-
tolineato l'assessore Michele Milazzo -. Invitiamo
pertanto i cittadini ad un ordinato conferimento del-
l'rsu con l'apposito mastello grigio, continuando ad
utilizzare il servizio porta a porta per le altre tipologie
di rifiuti”. In particolare, carta, plastica, organico e
vetro/metalli, continueranno ad essere raccolti dal-
l'Energetikambiente con il sistema del prelievo a do-
micilio (cosiddetto “porta a porta”) che, pertanto,
continua ad essere operativo. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Il diritto alle luminarie ] - Poi,
però, riflettendoci bene, ci si ri-
trova a pensare che un Comune vir-
tuoso dovrebbe essere capace di
trovare sia le risorse economiche
per le nuove povertà che per le lu-
minarie, come anche per gli eventi
culturali e tutto il resto. Altrimenti,
potremmo qualunquisticamente
obiettare che i consiglieri o gli as-
sessori farebbero bene a rinunciare
alle proprie indennità di dicembre
per sostenere gli indigenti, senza
intaccare gli addobbi natalizi.
Come abbiamo scritto già in pas-
sato, l'estate e il Natale non arri-

vano all'improvviso. Sono sempre
lì, negli stessi mesi dell'anno e bi-
sognerebbe tenerne conto. E' vero
che quest'anno ci saranno meno tu-
risti, ma le attività commerciali del
centro storico e delle periferie
hanno pienamente diritto, nel ri-
spetto delle misure di contenimento
del contagio, di accogliere i propri
avventori in un clima che possa so-
briamente rappresentare lo spirito
natalizio. Anche perchè si tratta,
nella maggior parte dei casi, di at-
tività che hanno visto crollare ver-
tiginosamente il proprio fatturato
in questo 2020 e a cui non si può

chiedere di restare aperte in uno
scenario buio e desolato. Qui, dun-
que, il punto non è ragionare su
cosa sia più importante tra lumina-
rie e pacchi spesa, quasi a volere
alimentare l'ennesima guerra tra
poveri, ma su un principio irrinun-
ciabile per un ente chiamato ad
amministrare una comunità: la
programmazione. E proprio su que-
sto punto ci si aspetterebbe dal
nuovo Consiglio comunale una ra-
pida approvazione del bilancio di
previsione del 2020, tenuto conto
che mancano appena 28 giorni alla
fine dell'anno e ormai si tratta di

un mero consuntivo. Ci piace pen-
sare che non sia la mancata desi-
gnazione dell'ultimo assessore da
parte del sindaco Grillo a rallen-
tare l'iter di approvazione, perchè
al termine di un anno così tormen-
tato la città non capirebbe il senso
di una strategia politica del genere,
che apparirebbe senz'altro stonata
rispetto alle aspettative della città.
E, soprattutto, mal si concilierebbe
con i doveri di un'assemblea civica
chiamata a rappresentare l'inte-
resse generale prima che quello di
qualche movimento politico. 
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Due incidenti la
scorsa notte a Mar-
sala. Il primo è av-

venuto in contrada
Scacciaiazzo; qui, nella
strada che collega la ro-
tonda di via Favara con
Santo Padre delle Perriere,
una vettura condotta da un
uomo di circa 50 anni è
uscita autonomamente
fuori strada, andando a
sbattere contro un tralic-

cio. Alcuni passanti sono
stati testimoni dell’inci-
dente, notando che l’uomo
era rimasto incastrato tra
le lamiere. Aveva battuto
la testa e aveva diversi
traumi. Ad intervenire, i
Vigili del Fuoco che hanno
estratto l’uomo e l’ambu-
lanza del 118. Il secondo
incidente si è verificato in
via Mazara, poco prima del
negozio Unieuro. Da una

traversa laterale, è sbucato
un Suv che è andato a
scontrarsi con una Merce-
des che viaggiava in dire-
zione di Mazara. Ad avere
la peggio la conducente di
quest’ultima vettura, di
circa 50 anni, che ha subito
traumi importanti, ha perso
i sensi ed è stata traspor-
tata dal 118 urgentemente
all’ospedale dove è in
gravi condizioni. 

Due incidenti nel versante sud, una donna grave
IL PRIMO AUTONOMO SI È VERIFICATO A SCACCIAIAZZO, IL SECONDO IN VIA MAZARA

Iconsiglieri della minoranza hanno
presentato due interrogazioni, ri-
volte al sindaco di Marsala Mas-

simo Grillo. La prima riguarda la
possibilità di adibire a parcheggio
l’area di proprietà di Ferrovie dello
Stato, limitrofa alla stazione ferrovia-
ria. La seconda è incentrata sull’asse-
gnazione delle premialità in relazione
al conferimento di rifiuti differenziati.
Riguardo l’area adiacente la Stazione
Centrale di via Amerigo Fazio, già in
passato concessa a titolo temporaneo al
Comune per accogliere i veicoli in
sosta durante alcuni periodi dell’anno
(in particolare nel corso delle festività
natalizie) e attualmente chiusa al pub-
blico, i consiglieri Nicola Fici, Mario
Rodriquez e Rino Passalacqua chie-
dono al sindaco Grillo di provvedere

con sollecitudine ad inoltrare a Ferrovie
dello Stato un’apposita richiesta di con-
cessione in uso dell’area al fine di de-
stinarla a parcheggio auto, in modo da
garantire effetti benefici alla viabilità
cittadina. Per quanto riguarda la se-
conda interrogazione, i tre componenti

del gruppo Cento Passi per la Sicilia –
Marsala Europea sollecitano l’ammini-
strazione Grillo a stilare e pubblicare la
graduatoria relativa agli anni 2017-
2018 degli utenti aventi diritto alle pre-
mialità per il conferimento di rifiuti
differenziati presso le isole ecologiche

e i centri comunali di raccolta. Le deli-
bere approvate negli anni passati, in-
fatti, garantiscono uno sgravio sulla
Tari a quei cittadini che, in maniera vir-
tuosa, hanno depositato i propri rifiuti
differenziati presso i siti appositamente
predisposti per il conferimento.

Marsala: parcheggio Stazione e premialità rifiuti,
intervengono i consiglieri comunali di minoranza

GLI ESPONENTI DI CENTO PASSI PER LA SICILIA RINVOLGONO DUE INTERROGAZIONI AL SINDACO

La scorsa notte a Marsala due allarmi
incendi. In un appartamento del quar-
tiere Amabilina, delle fiamme, forse

per un corto circuito, sono divampate all’in-
terno; non ci sono stati danni a oggetti e per-
sone, in quanto non c’era nessuno in casa e

i Vigili del Fuoco del Distaccamento di
corso Calatafimi sono prontamente interve-
nuti a spegnerli. Altro incendio invece, è
scoppiato in una cabina dell’Enel in con-
trada Giunchi, vicino le abitazioni, nel tardo
pomeriggio di martedì. I residenti hanno al-

lertato dapprima i pompieri, ma poi sono
stati gli operatori Enel ad intervenire. Anche
qui forse un corto circuito, ma ancora da ac-
certare. La contrada però al momento si
trova totalmente al buio, ovvero priva di il-
luminazione pubblica lungo la strada.

Piccoli incendi ad Amabilina e contrada Giunchi
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Birgi: posticipata al 18 la continuità territoriale
POCHI GIORNI FA ERANO STATI ANNUNCIATI I VOLI DI TAYARANJET CON SCONTI PER IL PERIODO NATALIZIO

E' stato posticipato al 18 dicembre l'inizio dei
voli in regime di continuità territoriale da e per
gli aeroporti di Birgi e Comiso. Nei giorni

scorsi, d'intesa con le compagnie aeree interessate,
Airgest aveva annunciato i primi voli con l'inizio di
dicembre. Si tratta di collegamenti molto attesi, so-
prattutto dai fuori sede che studiano o lavorano nelle
regioni del centro nord e che sperano di poter tornare
a casa per le festività natalizie acquistando biglietti
a prezzi calmierati (come previsto dai contratti di
continuità territoriale), nell'auspicio che non ci sa-
ranno ulteriori restrizioni sulla mobilità aerea. Tut-

tavia, l'assessore regionale alle infrastrutture e ai tra-
sporti Marco Falcone ha fatto sapere in extremis ai
presidenti delle società aeroportuali interessate che
dopo un confronto con Alitalia, Alba Star e Tayaran-
jet si era deciso di posticipare l'inizio dei voli. A ri-
guardo, pare che tale decisione sia stata assunta alla
luce della carenza di prenotazioni registrata dalle ci-
tate compagnie aeree, chiaramente collegata alle in-
certezze legate alle misure di contenimento messe in
campo dal governo nazionale con il Dpcm dello
scorso 4 novembre. Per quanto riguardo lo scalo di
Birgi, come si ricorderà, le rotte sottoposte al bando

per la continuità territoriale sono state aggiudicate
alle compagnie AlbaStar (Brindisi, Parma e Napoli)
e Tayaranjet (Ancora, Perugia e Trieste). La Taya-
ranjet aveva annunciato anche di riservare una tariffa
speciale agli operatori sanitari.

Il vertice dell'IACP in visita al Comune di Marsala
SI È PARLATO DI UN PROTOCOLLO PER L’EDILIZIA SCOLASTICA E SI È DISCUSSO  DI SOCIAL HOUSING

Incontro ieri al Palazzo Municipale fra il Sindaco
Massimo Grillo e il neo presidente dell’Istituto
Autonomo Case Popolari, Vincenzo Scontrino.

Presenti l’assessore Michele Milazzo e il direttore ge-
nerale dello Iacp, Pietro Savona. Nel corso della riu-
nione si è discusso di un accordo di collaborazione
fra i due Enti, da confermare con la stipula di un pro-
tocollo d’intesa, per aumentare la disponibilità del-
l’edilizia popolare nel territorio sia con la promozione
di nuove costruzioni ma anche con il recupero del-
l’esistente. Si è anche parlato di possibili interventi
integrati, in grado di mettere insieme risorse e com-
petenze pubbliche e private e di agire simultanea-
mente sulle diverse dimensioni del disagio urbano.
Le risposte ai problemi abitativi si devono sempre più

integrare con gli obiettivi di riqualificazione urbana
e con le politiche di sostenibilità energetica e ambien-
tale. Altro tema affrontato è stato quello dell’edilizia
residenziale sociale (Social Housing) molto impor-
tante in questo periodo poichè rappresenta una rispo-
sta alla questione abitativa contemporanea che
coniuga sostenibilità, socialità e condivisione. A tal
riguardo si è deciso di valutare la possibilità di dare
vita ad altre iniziative di Social Housing oltre alla
conversione della Scuola di Amabilina in centro
d’accoglienza temporanea per i senza tetto, ragazzi
madri e persone in difficoltà economiche (progetto
già in itinere). Infine si è anche accennato alla possi-
bilità dell’utilizzo di beni confiscati alla criminalità
organizzata da destinare sempre a edilizia sociale.   

Addobbi natalizi, ASMAP contro la maggioranza
PER GLI ESPONENTI LE SOMME VANNO DESTINATE AI BISOGNOSI; GLI ESERCENTI LOCALI HANNO BISOGNO DI RESPIRO

Mancando ormai poche settimane al Na-
tale e considerato l’attuale contesto di
profonda crisi sanitaria ed economica

che ha colpito il mondo intero, un nutrito gruppo
di consiglieri comunali propongono di rivedere il
consueto piano comunale delle luminarie natalizie,
valutando la possibilità di ridurlo sensibilmente ri-
spetto agli scorsi anni, in modo da poter destinare
le risorse economiche risparmiate in favore dei
soggetti più in difficoltà che non possono benefi-
ciare di un adeguato sostegno pubblico. "Mai
come quest’anno, infatti, numerose famiglie mar-
salesi si apprestano a passare le festività natalizie
in una situazione di forte disagio economico che,
a parere degli scriventi, mal si concilia con il clima
natalizio che ordinariamente si dovrebbe respirare
in città. Proponiamo, dunque, meno luci e decora-
zioni nelle strade, in modo da poter garantire più
aiuti concreti ai meno fortunati. Con la consape-
volezza di tornare presto ad illuminare la nostra
amata Marsala", scrivono gli esponenti di Sala

delle Lapidi. Questi i firmatari della richiesta al
sindaco Massimo Grillo: Leo Orlando, Lele Pu-
gliese, Vito Milazzo, Piero Cavasino, Gabriele Di
Pietra, Piergiorgio Giacalone, Vanessa Titone, Ro-
sanna Genna, Ivan Gerardi, Eleonora Milazzo, Mi-
chele Accardi, Gaspare Di Girolamo, Vincenzo
Sturiano, Elia Martinico, Massimo Fernandez,
Giancarlo Bonomo, Andrea Marino, Antonio
Vinci, Walter Alagna, Flavio Coppola, Giuseppe
Ferrantelli. L’iniziativa degli esponenti di maggio-
ranza però, non gode del favore di tutti. A seguito
della loro proposta infatti, la prima ad esprimersi
contrariamente, è l’Associazione ASMAP – Asso-
ciazione delle Attività Produttive, che raccoglie i
vari esercenti del territorio, che si dissocia uffi-
cialmente. “Riteniamo doveroso – affermano da
ASMAP - informare l’Amministrazione comunale
di quanto sia fondamentale, soprattutto quest’anno
anticipare e abbellire la città con gli addobbi na-
talizi. Non si può continuare a chiedere sacrifici
alle attività produttive cittadine che reggono l’eco-

nomia locale. Farlo metterebbe molti commer-
cianti in difficoltà, perché addobbare, illuminare,
aiuterà a rallegrare l’atmosfera magica del Natale
e di conseguenza i consumi. In molti vedono, giu-
stamente, nel Natale un’opportunità per recuperare
mesi di poco lavoro a causa della pesante situa-
zione sanitaria che ha investito e che investirà la
nostra città nei mesi successivi al Natale. Non di-
mentichiamo che dietro ogni attività produttiva ci
sono famiglie, collaboratori, agenti di commercio,
il cosiddetto indotto. Non conosciamo le inten-
zione di chi ci governa ma se così sarà non biso-
gnerà stupirsi se a gennaio-febbraio le
saracinesche di moltissime attività cittadine reste-
ranno abbassate. Pertanto, con la presente, vo-
gliamo chiedere all’Amministrazione di accelerare
la messa in opera delle luci natalizie e degli ad-
dobbi utili a rendere magica l’atmosfera in città
utilizzando le risorse solitamente stanziate e di rin-
tracciare altrove quelle per rendere magico il Na-
tale anche ai più bisognosi”.
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E’ di questi giorni in fase di
definizione il Protocollo di
rete triennale “Curricolo

verticale per le competenze
chiave” sottoscritto tra l’ITET “G.
Garibaldi” di Marsala (Istituto
Tecnico Commerciale) e gli Istituti
Comprensivi del territorio di Mar-
sala-Petrosino. Si tratta di una rete
integrata di scuole a livello territo-
riale per l’attivazione di percorsi
laboratoriali destinati allo sviluppo
di un Curricolo verticale condiviso
per le competenze trasversali. La
dirigente scolastica dell’ITET

Loana Giacalone, afferma: “Il
ruolo della scuola nei processi evo-
lutivi che investono l’epoca con-
temporanea, immersa in un
contesto sempre più dominato
dalla complessità, pone in evi-
denza questioni legate al radica-
mento del sistema scolastico nel
tessuto sociale modificato. Oggi la
scuola è chiamata a una sfida fon-
damentale in rapporto al mondo
dell’economia, della produzione e
del consumo, una sfida che presup-
pone qualità del prodotto, innanzi-
tutto, e competitività.

L’organizzazione della formazione
e delle azioni necessarie al rag-
giungimento degli obiettivi prefis-
sati passa necessariamente dalla
definizione delle strategie pianifi-
cate che devono essere a loro volta
adeguate, condivise, costruite su
fatti e informazioni, raggiungibili
e misurabili”. Alfabetizzazione di-
gitale e coding, ICDL, educazione
civica, turismo digitale, impresa
digitale, lingue straniere e PCTO
sono questi i percorsi previsti, che
restituiscono il senso non solo di
una reale continuità tra scuole, ma

investono l’approccio formativo in
chiave moderna ed innovativa, di
preparazione reale alle competenze
necessarie all’inserimento nel con-
testo sociale e lavorativo. Parte in-
tegrante della formazione sono le
cosiddette “Soft Skills”, compe-
tenze trasversali essenziali per un
inserimento efficace nel mondo del
lavoro che sono sempre più ap-
prezzate e richieste perché consen-
tono alle aziende di avere risorse
in grado di adattarsi con flessibilità
e velocità ai cambiamenti del mer-
cato. 

L'Itet "Garibaldi" di Marsala attiva laboratori
per curricula con gli studenti del territorio

PROTOCOLLO CON LE SCUOLE DI MARSALA E PETROSINO PER AVVICINARE GLI STUDENTI ALLE IMPRESE

“La tua scuola del futuro”. E’ il tema
sul quale si confronteranno gli stu-
denti del Liceo Statale “Pascasino”

e delle scuole secondarie di Marsala nel “Di-
gital Junior Hack”. La competizione digitale
si terrà dal 3 al 5 dicembre, e coinvolgerà gli
studenti delle classi seconde e terze del Liceo
ma anche alunni del terzo anno delle scuole
secondarie di primo grado del territorio.  Il Di-
gital Junior Hack  si inserisce in “Orientar-
bene”, il piano di orientamento alle attività
didattiche messo in campo dal Liceo diretto
dalla dirigente Anna Maria Angileri.  Una
competizione online che si baserà sulla risolu-
zione di un problema attraverso un lavoro di
cooperative learning, dove i team di studenti,
mediante la guida di mentor parteciperanno ad

una sfida: quella di immaginare la scuola del
futuro.  I mentor saranno studenti del quinto
anno di Liceo che hanno già partecipato ad
esperienze di competizioni digitali a livello
nazionale. Saranno la guida degli studenti che
si avvicinano per la prima volta all’Hackaton.
In questo senso il Digital Junior Hack - coor-
dinato dalle professoresse Annelise Galfano e
Antonella Tantaro - segue la strada già intra-
presa dal Liceo “Pascasino” nel desiderio di
“contaminare”, di “contagiare”, con pratiche
innovative e positive la crescita dello studente.
Il tutto nell’ottica dell’innovazione didattica e
del coinvolgimento non solo della comunità
scolastica del Pascasino, ma anche del territo-
rio con la partecipazione di studenti delle
scuole secondarie di primo grado. Sfruttando

l'approccio del Challenged Based Learning e
l’utilizzo delle nuove tecnologie, gli studenti
dovranno immaginare di progettare la loro
scuola ideale del futuro tenendo presente tre
aree di riferimento: il setting, la didattica, le
relazioni. Il team che avrà presentato la mi-
gliore idea progettuale vincerà delle cuffie per
pc e altri gadget offerti dalla scuola. I tre stu-
denti, che si saranno distinti particolarmente
per impegno e partecipazione attiva, avranno
la possibilità di accedere al MEU (Model Eu-
ropean Union), progetto di simulazione online
di una seduta parlamentare dell’Unione Euro-
pea, organizzato dall’ente Unione, Ministero
dell’Istruzione dell’Università e della Ricerca,
Ufficio scolastico regionale per la Sicilia.

"Digital Junior Hack": il Liceo Pascasino
di Marsala studia “La scuola del futuro”

ORIENTARBENE PREVEDE UN TEAM CHE LAVORA ONLINE SULLA RISOLUZIONE DI UN PROBLEMA
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Hai sentito parlare della “Festa Filicu-
dara” ? .Ciao Franco vorrei invitarTi ad
uno spettacolo  con Filippa a questa

Festa siciliana……il Vostro intervento canoro
sarà nel finale degli ultimi due giorni…Chi
c’invitava era un nostro cugino - il Maestro Pie-
tro Lo Cascio (noto concertista di Chitarra
Classica, residente da sempre nelle Eolie e
dotto cultore della “Natura delle Eolie”).. Ab-
biamo accettato di buon grado poiché sia io che
Filippa eravamo affascinati dal bel soggiorno in
casa dei cugini, della visita in queste stupende
isole e per la visita ai tanti  angoli particolar-
mente belli che offrono. Queste isole al largo
della Sicilia sono molto caratteristiche proprio
perché ognuna ha delle peculiarità differenti ri-
spetto alle altre.Il giusto mix tra natura, folklore
e mondanità ci entusiasmava…..abbiamo accet-
tato l’invito  ! Tra gli innumerevoli bei ricordi
del soggiorno…la partecipazione ad incontri
con Amici e personalità della cultura popolare
siciliana e nelle sere libere da impegni ‘folklo-
rici’, l’ascolto di musiche e cunti di un fascino
antico…..Ricordo che una sera un caro artista
Benito Merlino si esibì, tra l’altro,  in alcuni
“Cunti Siciliani” …..e mi piacque il “Cuntu
delle Donne Volanti di Alicudi”…..eccovelo :
Alicudi è senza dubbio l’isola più selvaggia e
in qualche modo sconosciuta di tutto l’arcipe-
lago Eoliano. Detiene questo “primato” insieme
a Filicudi :….entrambe le due sorelle, sono un
po’ fuori dalle rotte più turistiche e mondane,
che appartengono di diritto a luoghi quali Li-
pari, Vulcano,Panarea, Salina, Stromboli. Ma
rispetto a Filicudi, Alicudi è ancora più isolata,
il che la rende assolutamente unica. Sulla pic-
cola isola non ci sono strade carreggiabili, ma

tante mulattiere e innumerevoli gradini. E so-
prattutto, nonostante i pochissimi abitanti (circa
100), ci sono tante storie rimaste lì, suggestive
come poche altre. Un intreccio tra fantastico e
reale, paranormale e irrazionale che sicura-
mente contribuisce a donare al piccolo isolotto
un’aria misteriosa e affascinante di un certo li-
vello. Storie tramandate dal passato e ricordate
ancora dagli “arcudari” rimasti, con tutte le
possibili discrepanze dovute a testimonianze
passate e, ormai, divenute quasi leggende. Il
mistero si riferisce attorno ai primi anni del No-
vecento. Allora Alicudi, che non era  un’isola
dedita alla pesca, era a prevalenza agricola, ed
era inoltre molto più abitata. Si coltivavano pre-
valentemente ulivi, viti, alberi, ortaggi e la se-
gale, quest’ultima per trasformarla poi in pane.
Ma, mi direte Cari lettori….qual è ….a storia?
Aviti a sapiri  che dal 1902, e per qualche anno,
pare che la popolazione cominciò ad avvistare
“fimmini  che volavano”, che si trasformavano
in corvi, oppure “pescatori” che tagliavano le
trombe marine, ombre avvolte dalla nebbia o
animali che poi svanivano nel nulla. Tutti o
quasi gli abitanti cuntavanu di avere questo tipo
di “apparizioni”. Matri mia…una vera e propria
“ossessione” collettiva, che, poi,  è stata spie-
gata, in maniera scientifica, un bel po’ di anni
dopo. La segale con cui si era panificato in que-
gli anni (dal 1902) aveva subito un contagio da
funghi, rendendola scura (segale cornuta). Gli
arcudari la utilizzarono comunque, non sapendo
che la “segale cornuta” contiene una  potente
sostanza acida e quindi tutti gli abitanti sono
stati inconsapevolmente presi da quell’effetto
strano  per alcuni  anni. Nonostante il chiari-
mento ed il ritorno alla normalità  è rimasto il

detto…..”nella testa delle persone”, Alicudi è
rimasta l’isola “delle donne che volano”. Tutto
ciò  non può che aumentarne ancor più, oggi,
l’interesse…. oltre  lo  splendore evidente della
loro bellezza..  Ma poi ci fu la Malvasia che con
i biscotti a treccia con farina (di segale ? NOO
!) ci  fece ……”divertire” ! Perché alle Eolie la
notte sembra non finisca mai !

Nell’Isola delle... “Donne Volanti” !
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA di Franco Gambino

Iu pi li fimmini
la vita rugnu
“Eco della Sicilia” da  F.P.Frontini- 

50 Canti Popolari Siciliani - Epoca fine 800’

Iu pi li fimmini la vita rugnu,

tutti mi dicinu ca pazzu sugnu. 

Giria e vota mettu pinseri,

sugnu simpaticu, cercu muggheri. 

Iu pri li fimmini su' a la strania,

tutti s'azzuffanu ca vonnu a mia.

Giria e vota mettu pinseri,

sugnu simpaticu, cercu muggheri.

Iu pri li fimmini cantu a la notti,

tutti mi grapinu finestri e porti.

Giria e vota mettu pinseri,

sugnu simpaticu, cercu muggheri

E s’accarizzu una beddra suttana

A la finuta cci sonu a campana Giria e vota

mettu pinseri,

sugnu simpaticu, cercu muggheri
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Premio 91025 Città di Marsala agli operatori sanitari
“DISPONIBILITÀ, ABNEGAZIONE E COMPETENZA DEL COMPARTO”. DIVERSE LE AUTORITÀ PRESENTI AL MONUMENTO AI MILLE

Si è svolta presso il Monumento ai Mille di
Marsala, nei giorni scorsi, la ‘Special Edition’
del “Premio 91025”, voluta e organizzata

dall’Associazione culturale Ciuri, presieduta da Fi-
lippo Peralta, che anche quest’anno, nonostante la
delicata situazione legata all’emergenza epidemio-
logica da Covid-19, in accordo con l’Amministra-
zione Comunale, ha deciso di confermare la
‘tradizione’ della manifestazione, seppur in una for-
mula ridotta. Alla presenza del sindaco, Massimo
Grillo, del presidente del Consiglio Comunale, Enzo
Sturiano, degli onorevoli Eleonora Lo Curto e Ste-
fano Pellegrino, dei rappresentanti delle forze del-
l’ordine e delle autorità religiose, ad essere premiati
sono stati gli Operatori sanitari dell’Ospedale ‘Paolo
Borsellino’ di Marsala e gli Operatori della posta-
zione del 118. L’iniziativa, svolta a porte chiuse, è
stata trasmessa in diretta Facebook. Nel corso della
manifestazione, presentata da Ninny Bornice e Jana
Cardinale, il presidente Peralta ha rivolto un ringra-
ziamento all’Amministrazione per aver voluto co-
munque dare un segno di vicinanza all’iniziativa e
ha voluto sottolineare la vicinanza del Prefetto Tom-

maso Ricciardi, che ha inviato una nota di gratitu-
dine ai premiati. Il Premio agli operatori sanitari,
oggi più che mai, è stato ritenuto opportuno e signi-
ficativo, considerato il momento di emergenza vis-
suta dal Paese. Il sindaco Massimo Grillo ha
evidenziato l’impegno dell’Amministrazione nel-
l’ottica di sostegno all’intero comparto, con inizia-
tive in favore della popolazione marsalese e
dell’ospedale, volte a monitorare l’emergenza e a tu-
telare la salute. Anche Enzo Sturiano ha ringraziato
gli operatori sanitari per il delicato compito svolto
sia nelle funzioni ospedaliere che di trait d’union
con le famiglie degli ammalati. Questa la motiva-
zione del Premio: “L’emergenza sanitaria causata
dal Covid-19 ha, ancora una volta, reso evidenti a
tutta la popolazione la disponibilità, l’abnegazione
e la competenza di tutti gli operatori sanitari e degli
operatori del 118 dell’Ospedale “Paolo Borsellino”
di Marsala. In qualità di Presidente dell’Associa-
zione culturale Ciuri, ma soprattutto come cittadino
di questa comunità, sento di voler ringraziare i Me-
dici, gli Infermieri, gli Operatori del 118 e tutte le
figure professionali dell’Ospedale di Marsala, anche
le meno note e visibili, il cui contributo è indispen-
sabile e insostituibile. Tutte le professioni sanitarie
coinvolte nella gestione dell’emergenza risultano
meritevoli di attenzione e di riconoscenza per quello
che stanno garantendo nell’ambito della grave situa-
zione determinatasi e, più in generale, a favore del
nostro  prezioso sistema sanitario. Bisognerà dimo-

strar loro di essere davvero riconoscenti, anche
dopo, quando sarà passata questa emergenza. Non
potevamo non pensare a un omaggio, sia pur sim-
bolico, ma fortemente sentito, che racchiudesse il
sentimento di gratitudine e di fiducia che nutriamo
per queste categorie professionali. Il nostro Grazie,
dunque, per quello che hanno fatto, per quello che
quotidianamente fanno e che faranno ancora e sem-
pre, nell’interesse generale e a tutela dei più fragili”.
Gli operatori sanitari dell’ospedale “Paolo Borsel-
lino” sono stati rappresentati da: Gioacchino Oddo
(Direttore Generale dell’ASP di Trapani), Francesco
Giurlanda (Direttore sanitario P.O. Paolo Borsel-
lino), Antonina Schifano (coordinatrice infermieri-
stica- Terapia Intensiva), Silvana Castelli
(coordinatrice infermieristica- Medicina – area
COVID), Anna Nuccio (Responsabile U.O. Profes-
sioni sanitarie infermieristiche), Barbara Castel-
nuovo (Ostetriche e la responsabile dell’Ufficio
Infermieristico). Commozione in sala quando hanno
preso la parola i dottori Oddo e Giurlanda e i dottori
Nicola Sciacca e Giovanna Napoli, del 118. Presente
anche Antonello Mineo, presidente del Distretto
Meccatronica Sicilia, cluster che in Sicilia rag-
gruppa 110 aziende che operano nei settori della
meccanica, dell’automatica, dell’elettronica e del-
l’informatica, che ha dato vita al primo Polo produt-
tivo in Italia con la filiera completa di dispositivi
anti-Covid, ‘made in Sicily’, donati ai medici del-
l’ospedale e all’Associazione Ciuri.
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Bevi responsabilmente

patrimonio della nostra terra

cantinebianchi.itBevi responsabilmente

Pallamano: serie A ferma per approvvigionamento
di tamponi, il Giovinetto torna in campo a gennaio

LA SQUADRA AVRÀ TUTTO IL TEMPO PER ALLENARSI E RECUPERARE CON LA GUIDA DEL NEO TECNICO KLJAJIC

Mentre la maggior parte dei campio-
nati isolani sono fermi, il Giovi-
netto Petrosino continua la sua

marcia nel campionato di serie B e in quello
di A2, con i giovanissimi 2005-2003, prota-
gonisti come under 15. In un momento diffi-
cile per lo Sport, soprattutto per quello
cosiddetto “minore” che è fermo già da
mesi, la Federazione Nazionale di Palla-
mano prosegue ma dovendo comunque ga-
rantire la sicurezza di tutte le società. Ecco
perché al fine di equiparare il protocollo

Covid della serie A2 a quello della A1, la
Federazione ha fermato il Campionato per
quattro settimane, tempo utile per consentire
a tutte le società di approvvigionarsi dei kit
tamponi, messi a disposizioni da una
azienda a prezzo molto ridotto, grazie ad un
accordo con la FIGH nazionale. Ciò andrà a
coincidere anche con le vacanze di Natale.
Il campionato di serie A2, riprenderà il 16
gennaio, cominciando a recuperare le quatto
partite posticipate. Questa sospensione è
stata provvidenziale per il nuovo tecnico de

Il Giovinetto Milenko Kljajic che siederà
nella panchina per il prosieguo della sta-
gione agonistica di serie A2. “In questo pe-
riodo - dice il professor Onofrio Fiorino -
Milenko Kljajic avrà modo di riorganizzare
la squadra, constatarne i pregi, i difetti e le
qualità tecniche, con la mia collaborazione,
e conoscere il campionato per poter ripartire
a gennaio, dando un’ulteriore spinta alla
squadra, proiettandola verso una tranquilla
salvezza, e magari puntare verso la zona alta
della classifica”. 

Sosta per la Sigel Marsala, è già tempo di bilanci
In casa Sigel Marsala sosta forzata per le

atlete di Amadio che continuano gli alle-
namenti. Ilaria Demichelis, capitano e pal-

leggiatrice della Prima Squadra, fa una analisi
cristallina e il più possibile obiettiva della
strada intrapresa dalla Sigel in questo primo
scorcio di torneo: "É un campionato strano:
nessuno poteva immaginare, arrivati a dicem-
bre, che ci fossero state compagini a cui hanno
rinviato chi quattro, chi cinque o addirittura
sei partite. - esordisce il capitano al primo
anno di Marsala - Complesso finanche avere
un quadro veritiero di ció che la stagione sta
esprimendo, anche per via di tante partite di
andata che non hanno avuto inizio. La classi-
fica risulta poco sviluppata, diverse forma-
zioni tra le inseguitrici di Roma devono
ancora giocare con Montale, l'attuale ultima
del raggruppamento. Dal canto nostro, ci sono
state avversarie che abbiamo già affrontato in
due occasioni (Olbia e Roma) e, di contro,
altre con cui non c'è stata possibilità di poterci
misurare. Sono convinta che possiamo fare
molto di più, nel senso che la squadra ha mar-
gini di miglioramento davanti a sè". Ed ancora
aggiunge: "Faremo del nostro meglio per man-

tenere l'attuale posto in graduatoria e garan-
tirci il pass per la partecipazione alla Pool
Promozione e al tabellone di Coppa Italia".
Un'altra opinione arriva dal direttore sportivo
Maurizio Buscaino: "L'intera società è orgo-
gliosa dei risultati portati a casa dal team e
dallo staff tecnico capeggiato da coach Ama-
dio. Non posso che complimentarmi con loro.
Vero è che non è possibile azzardare un giu-

dizio completo sulla classifica provvisoria, ma
confido molto nei nostri quattro recuperi di
campionato. Con soddisfazione, in un periodo
di difficoltà economica in provincia di Tra-
pani, vorrei fare accenno di un nuovo accordo
di sponsorizzazione. Nella pool dei nostri
sponsor incassiamo la presenza di Sicilfert
S.r.l. di Marsala, che si dedicherà di Sociale
nel Marsala Volley" . 


